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“同学，电脑登记一下”

“阿姨，我毕业了”

“同学，晚上早点回来”

“阿姨，我毕业了”

“阿姨，我退钥匙了”

“阿姨，我们宿舍都走了”……

又是伤感的毕业季。历年的毕业

季对学生公寓物业部来讲都既伤感又

幸福的事儿。看到进进出出与值班阿

姨笑的学生，以后很难再见了……，

这是值班阿姨格外伤感的事儿。然而，

见证了一届学生，从刚进校还是孩子

一步步成长，到如今顺利毕业走上社

会，又是我们全体公寓人最幸福的事

儿。

今年，物业管理中心所管辖的 7

栋学生公寓楼共有本硕博毕业生近 3000 名，

为保证毕业生离校退宿工作的顺利进行，在后

勤及物业管理中心的领导下，学生公寓物业部

精心组织相关员工，以饱满的热情、周到的服

务投入到 2018 届毕业生离校工作中。

为做好此项工作，学生公寓物业部在一个

月前就组织各公寓楼认真统计毕业生名单和

宿舍号，积极与学生处宿管科核对毕业生人数

及相关信息，做好基础数据的统计与整理。并

按照学校的统一部署与相关要求，制定了毕业

生离校退宿工作计划。根据毕业生离校工作的

日程安排和具体内容，在毕业生楼宇张贴了离

校退宿须知，方便毕业生了解离校

退宿工作流程。

各公寓楼也相继召开了员工会

议，详细布置了各项工作，有力保

证了毕业生离校退宿工作的安全有

序。毕业生离校期间，各公寓的工

作人员克服工作量大、天气炎热等

困难，加班加点，有条不紊地为毕

业生办理手续，注销住宿登记卡，

收回宿舍钥匙，认真验收宿舍内部

设施，并及时打扫楼道卫生，保障

了公寓楼的清洁有序，保障了非毕

业生的正常学习和生活秩序。

6月 25 日日至 7 月 2日，经过

连续一周的紧张工作，公寓物业部

圆满完成 2018 届毕业生的离校退宿

工作。尽管天气炎热，时间紧，任务重，但大

家密切配合，忙而不乱，做好毕业生宿舍设备

设施清点、及钥匙回收工作，耐心为每一位毕

业生办理退宿手续。接下来，我们会按照工作

流程，对毕业生宿舍进行清理，确保草堂校区

学生的顺利回迁。

(文/图：牛博文)水是生命之源，是人类体内最丰富的物质，也是

生命中所必须的物质，为了保障南院高层住户的饮水健康，让住户喝

到干净放心的水，总务处安排工作人员对南院高层住宅生活用水的水

池及水箱进行了定期清洗工作。此次清洗工作，南院物业部维修组主

要配合做好清洗之前的停水工作以及清洗完成后的供水工作。

在清洗前一天，维修组工作人员根据往年清洗水箱时的工作经验，

对二次供水池以及楼顶水箱的水位进行了严格把控，原则上既不能耽

误清洗时间，更不能造成水资源浪费。维修组工作人员于清洗前一天

下午对 8 号楼和 44-46 号楼的蓄水池进水阀进行了关闭，考虑到青教

公寓住户较多用水量大，青教公寓于清洗当天早上关闭了进水阀，为

避免提前出现停水状况而影响住户生活，进水阀关闭后安排人员随时

对各楼宇水箱水位进行监测，并针对个别水箱进行了水位蓄补工作。

44-46 号楼水箱于中午十二点完成了清洗工作，为保障在规定时间内恢

复供水，维修组工作人员主动放弃中午休息时间，在清洗完成后开启

进水阀、启动供水泵、管道排气等各项工作立即有序展开，并在规定

时间内完成了供水工作。

由于水位把控到位，青教公寓和 8 号楼提前完成了清洗工作并于

下午四时许恢复了正常供水。南院物业部维修组圆满完成了此次清洗

水箱的配合工作，确保在规定的时间内让住户喝上放心、安全的饮用

水。
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（文/图：孙红英）安装在多层住宅楼公

共区域的纱窗，不仅能在夏天起到一定的防蚊

虫效果，还能阻挡外面的灰尘.为了保持纱窗

的清洁卫生，本周四开始，南院物业部组织保

洁员对多层住宅楼公共区域纱窗进行专项清

洗工作。

在本次专项工作开展之前,就纱窗的清洗

流程组织保洁员进行了培训。清洗纱窗前首先

用刷子对纱窗的里外的尘土进行清理，再用自

制清洗剂——适量的洗衣粉兑水后充分搅拌

均匀，对纱窗进行清理，最后用抹布擦洗干净。

经过清理的纱窗焕然一新，瞬间也感到楼道卫

生更加干净。

物业工作事无巨细,我们将用心做好每一

项工作，提高保洁方面的专业技能，更好的服

务于广大住户。

（文/图：刘佩）2018 届草堂校区毕业生

行李托运服务点于本周6月26日至29日顺利

开展。今年，作为商贸中心首次在草堂校区开

展毕业生行李托运服务工作，中心上下全体人

员高度重视，在服务周期内，商贸中心每天安

排专门工作人员在草堂校区现场监管本次毕

业生离校的行李托运工作。对现场秩序、卫生

环境以及收费价格等项目进行检查，确保毕业

生放心离校。

但是，在行李托运服务工作中，还是发现

一些不利于毕业生更便捷的托运行李之处。经

前期和草堂校区管委会的沟通，原本行李托运

服务点设在南山食堂北侧的空地上，但是在工

作中发现，服务点距离毕业生公寓楼距离较

远，学生在搬运行李的途中非常不便。针对这

一现象，我们及时调整了服务点的位置，与两

家行李托运服务者：德邦物流和国通物流协

议，由两家分别选择在毕业生公寓楼下直接收

取行李。

这样的改变，虽然和前期与管委会沟通的

服务点位置不相符，但是却极大地便利了毕业

生行李托运事宜，而且也同时达到了商贸中心

和管委会服务学生的工作目标，达成了多赢的

局面。

提供优质服务，提升服务标准，这需要我

们在工作中及时的调整工作方法。在保障师生

正常教学、生活秩序的同时，在符合学校工作

程序的基础上，尽可能的以服务师生为出发

点，制定更加合理便民的工作措施，听取师生

的合理建议，提升我们的服务质量，做好各项

基础工作。

（文/图：李巍）本周四晚 10 点，经工程

中心维修组员工巡查发现，1#学生公寓地下室

水泵房内水泵排污管脱落，污水不能及时排出。

随着水位线增高，排污泵持续运作，导致房内

积水蔓延，无法正常使用。该员工迅速通知其

他维修组人员及时到场，第一时间踩上绝缘雨

鞋进入现场，先对排污泵进行断电后，采用潜

污泵对水泵房进行排水，可以正常对脱落的排

污管维修后，对排污泵的接口进行铁丝加固，

确保后期不会发生脱落，影响正常使用。

工程中心维修组对于此类突发情况始终如

一，不论何时何地，快速，高效的解决问题是

我们一直努力前进的方向。为学校、为师生及

后勤发展做出应有贡献也是我们奋进的唯一目

标。（图一）

（文/图：韩浩）北院光纤改造工程从 4

月初开始施工，一直是电讯中心一项重要的专

项工作，其施工安全工作更是重中之重。对于

此项安全工作，我们除了在工程前与施工方签

订《施工安全协议》、对员工进行安全培训外，

持续的、频繁的安全检查更加重要。

上周，北院光纤改造进行到 1 号学生公寓

的桥架安装，由于施工中要用到切割机、冲击

钻等危险设备，电讯中心经理张含英、副经理

王继飞几乎每天都会去现场，确保施工人员按

照安全规范作业。

张经理每到一处，都仔细检查安全设施是

否到位、员工操作是否按安全要求进行。他叮

嘱各施工人员，时刻牢记安全职责，要将安全

意识、安全责任贯穿于工作当中，安全工作关

系你我他，责任重大，每个人思想上都要高度

重视，要坚决克服麻痹、侥幸心理；决不能为

了“方便”而减少安全防护措施。

经过持续性的检查，各个员工对安全生产

工作普遍重视，特种设备的管理运行比较规

范。但还存在安全管理存档在内容上不够完善

齐全、安全管理制度修订不够及时的问题，这

些都需要认真落实、切实整改。



(文/图：高寒）为进一步规范餐厅管理，

做好暑热天气下餐厅保障工作，6月 26 日晚

21 时，草堂校区饮食中心办公室组织，草堂

校区饮食中心经理杨新玲带队，中心办公室人

员及各餐厅负责人同志参加，对各餐厅进行夜

间突击检查。

此次主要检查了餐厅晚餐结束后剩余饭

菜是否按规定弃置并填写相关记录、燃气阀门

是否按规定关闭、挡鼠板是否摆放到位、餐具

消毒、各餐厅留守值班人员是否按规定在岗值
班等情况。草堂校区饮食中心经理杨新玲对餐

厅整体情况表示满意，并向各餐厅负责人及餐

厅值班人员反复强调了食品卫生安全的重要

性。对检查中发现的不足之处提出了整改建

议，就进一步提升草堂校区餐饮保障水平及食

品卫生安全提出了更高的要求。

通过此次对餐厅的突击检查，提高了大家

工作的自觉性和责任心，对今后进一步做好校

园食品卫生安全工作具有积极意义。
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（文：何博 图：葛

芠秀）按照《关于开展

2018 年夏季学校食品安

全与传染病防控督查工

作的通知》文件要求，6

月 28 日上午，饮食中心

雁塔校区副经理徐建荣

带领各餐厅主任，对雁

塔校区各食堂的食品安

全相关工作进行了彻底

的检查。

本次检查，对食品

原料采购、进货查验、

食品贮存、加工制作、

食品添加剂管理、餐具

清洗消毒、食品留样、

部分食品保质期等方面

进行逐条逐项检查，检

查中发现的问题逐一记

录并进行分析整改。在

检查过程中，食品安全

管理办公室随机对学生

二食堂的蔬菜（青菜，

芹菜，豇豆）进行农药

残留检测，结果均符合

国家相关标准。

通过本次检查，进

一步夯实了我中心的食

品安全工作基础，加强

了员工的食品安全意

识，为全校师生营造一

个安全的就餐环境。

7 月 4 日为做好师生的教学服务工作，不

断加强后勤物业管理中心教室物业部与教务处

的联系。今日下午，闫总带领万经理、王副经

理和教室物业部管理员参加与教务处加强合作

的交流会。会议中闫总与教务处赵处长针对教

室物业部工作中遇到的问题进行交流，也对新

交接的多媒体工作也进行了交谈，两个部门表

示未来针对教学服务方面需不断加强联系，积

极互相配合工作。

集团公司安保部及安环部对饮食中心幸福

校区的操作区域及住宿区域进行综合治理检查

对用电 用气 消防安全 安全生产等细节进行

了检查 检查结束后 部门成员对食堂的各方面

细节作出了肯定评价

7 月 3 暴雨天气，质安办对南北院的排水

情况进行检查，相关中心处理措施及时得当未

见较大积水。青教菜市场由于墙缝渗水导致地

面积水较多，提醒管理人员做好地面防滑工作，

避免安全隐患。

7 月 3 日为避免供暖管道循环不畅影响供

暖效果，南院物业维修组提前对 8 号楼供暖管

道过滤网进行全面清洗。

7 月 3 日学生公寓物业部楼长及以上人员

与校园中心李老师、徐老师，就毕业季毕业生

房间打扫工作中垃圾清运问题进行沟通。力争

在确保工作进度的前提下，保证公共环境卫生

质量。

物业中心在周例会会后针对《网络平台信

息反馈管理制度》进行学习，进一步规范和完

善网络信息的回复，确保教职工反映的问题能

够得到及时答复和处理，为物业发展营造良好

氛围。



（文:柳倩倩 图:聂凯田）六月对于莘莘学子来说是收获的时节，但对于校园中心来说是却是异常繁忙的时节。 从“第十二届校园开放日”

到“本科生毕业典礼”、“研究生毕业典礼”等重大校园活动的接踵而至，又恰逢“百万校友回母校”活动的到来，校园中心打起十二分精神全

力做好校园环境与卫生的保障工作。

我中心在各项校园活动到来之前开展专项工作会议，反复讨论校园活动期间工作计划方案，力求做到保障工作的万无一失，更是启动应急巡

查制度，做到问题早发现早处理。中心所有员工全员上阵加班加点除杂草、剪草坪、清垃圾、修剪绿篱、布置荷花小景、制作绢花展板、建筑内

景观摆花，与此同时提高延时保洁力度，提高各项工作标准，为展现建大校园环境的秀丽景致而奋进努力着。活动当天起，天气炎热，酷暑难耐，

但却丝毫没有击败我中心一线员工的工作态度，汗流浃背的他们依然坚守在自己的岗位上，没有一丝懈怠，令人敬佩。

本周末，各项活动的圆满落幕是对本中心工作最好的检验，对于校园环境工作远没有尽头，但我中心必定秉持认真负责的态度去面对今后的

一切工作与未来的每一项挑战。

（文/图：郑义）

6 月 30 日—7 月 1

日，“第 12 届国际

中国规划学会 IACP

年会”在我校教学大

楼三层如期举办。为

做好本次活动的后

勤保障工作，物业管

理中心教室物业部

根据活动及大楼实地情况，制定了专项保洁方

案并进行了工作安排部署。

活动前期，教室物业部保洁员及时对大楼

的楼梯、会场内的地面进行了彻底冲洗和清扫

工作。同时，为确保会场环境卫生干净整洁，

活动当天，安排保洁员对会场及周围环境卫生

进行不间断循环保洁和多次检查工作，并在检

查中发现问题及时进行整改。活动结束后，教

室物业部楼长及保洁员对会场内环境卫生进

行了彻底清扫及善后工作。最后，为了进一步

提升教室物业部服务水平，楼长及保洁员针对

本次活动中一些好的做法、存在的问题及时进

行了总结和梳理。

在教室物业部全体工作人员的共同努力

下，秉持服务至上、精益求精的工作理念，圆

满地完成了“第 12 届国际中国规划学会年会”

的后勤保障工作。

（文：刘和睦 图：宋生勤）海桐球,别名海桐花、山矾，规格：冠径 15－150 公分。属常绿灌木或小乔木，四季常青具有光泽，开花时香气

袭人，可在庭院中植于门旁、窗前、路边、或在室内种植于盆栽中，修剪成圆球形作装饰观赏，种植海岸边可作为海岸防潮林、防风林，种植城

市可作为城市隔噪声和防火林带用。

南院家属区种植着许多大小规格不同的海桐球，由于种植的年限不同及局部种植环境的需求，大大小小的海桐球分布在家属院的角角落落。

但有时一些较大的海桐球也会影响到行人的视线，存在一定的安全隐患，同时为了满足大家的观赏审美要求，绿化师傅们需要定期对其修剪。每

年 4 月-10 月是植物的生长期，也是夏季修剪海桐球的好时机，通过修剪培养树形，不仅使植物株型整齐美观、促进树木的生长，还可以改善通

风透光条件，使植物的自身营养得到充分利用，同时可提高抗病抗虫害能力。

尽管最近西安的气温非常炎热，但绿化师傅们没有丝毫怨言，积极热情地投入到海桐球的修剪专项工作中，在做好日常绿化工作的基础上，

用了不到两周时间完成了全院海桐球的修剪工作。他们手执剪刀，非常专业的让海桐球在他们的指尖上跳动，像是把它们打造成了一个干净利落

的“小伙子”，一颗颗的矗立在路边为住户们站岗放哨。

此次海桐球的修剪工作不但改善了海桐球自身的生长能力及抗病虫害能力，而且，修剪过的海桐球形状更加整齐美观，与周边环境更加协调，

形成了一道道亮丽的风景线，同时提高了家属院整体的环境意境。

https://baike.baidu.com/item/%E5%B0%8F%E4%B9%94%E6%9C%A8
https://baike.baidu.com/item/%E9%98%B2%E9%A3%8E%E6%9E%97

